



Presentan el libro “La Biblioteca del H. Congreso de la Unión. Antecedentes históricos”

Boletín No. 6062

- Fue en la Feria Internacional del Libro, del Palacio de Minería

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, el Espacio Cultural San Lázaro y la Dirección de Bibliotecas, llevó a cabo la presentación del libro “La Biblioteca del H. Congreso de la Unión. Antecedentes históricos”, de la investigadora Rosa María Fernández de Zamora y la historiadora Margarita Martínez Leal.

El evento tuvo lugar en la Feria Internacional del Libro, del Palacio de Minería, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, donde la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, destacó los esfuerzos de la Dirección de Bibliotecas, del Consejo Editorial y del Espacio Cultural para tener una serie de obras que representan el trabajo del Congreso, “y que pasa por conocer la historia de México y sus instituciones”.

En ese tenor, anunció que el próximo 1 de marzo se realizará la presentación del libro “El Congreso de la Unión, testigo y protagonista histórico”, al cual, dijo, se le podría llamar la historia mínima del Congreso de México, y que retoma referencias de la obra de Fernández de Zamora y Martínez Leal, esta última ya fallecida.

Báez Ricárdez dijo que la Biblioteca del Congreso cuenta con un gran acervo de volúmenes físicos, y también electrónicos, y uno de los retos es ver dónde se van a almacenar los documentos físicos,



y cómo acercarlos al personal especializado de los centros de estudio de la Cámara de Diputados y asesores.

María Vazquez Valdez, directora de Bibliotecas de la Cámara de Diputados, quien moderó la presentación, señaló que esta obra narra los orígenes de la Biblioteca del Congreso —considerada uno de los tres acervos más importantes del país— a partir de 1821, e incluso unos años antes.

Indicó que su acervo está destinado al trabajo parlamentario, pero también está abierto al público en general, ya que tiene obras y colecciones que no sólo tratan sobre leyes, sino cuenta con libros y colecciones magníficas de temas muy diversos y multidisciplinarios.

Por su parte, Ismael Carvalho Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, apuntó que el texto es un gran resumen que explica la historia de la Biblioteca y del Congreso, que señala que los libros estaban en posesión de la Iglesia antes del México independiente, y, además, hace manifiesta la relación filosófica entre la fuerza y las ideas.

“La política se hace a partir de la fuerza, es una dialéctica de fuerza e ideas, y un pueblo, una generación se puede considerar afortunada cuando dentro de ese enfrentamiento de fuerza hay ideas. Dentro de esa dialéctica puede haber ideas, pero también puede no haberlas, y pasar generaciones con ideas equivocadas y discusiones sobre planteamientos mal hechos. Lo fundamental es que una clase política o una generación tenga ideas”, externó.

Rosa María Fernández de Zamora, autora del libro, agradeció a la Cámara de Diputados por publicar la obra bajo su sello editorial, y relató algunos pasajes de su vida profesional en el ámbito de la investigación y las bibliotecas.

Asimismo, llamó a las personas, sobre todo a los jóvenes, a indagar sobre su historia personal y de su familia, de las instituciones donde trabajan o estudian, y documentar la historia que están haciendo con fotografías impresas. “Les quiero recomendar que cuando hagan la historia de la familia o de las instituciones se haga acompañada de fotografías porque le dan vida a las palabras; el mundo digital es maravilloso para la comunicación, pero no para la conservación”, finalizó.

--ooOoo--



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

0

25/02/2024

LEGISLATIVO



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-el-libro-la-biblioteca-del-h-congreso-de-la-union-antecedentes-historicos->